

## 地域コミュニティの維持・強化構想 策定の背景とこれまでの取り組み

全国的に人口減少・高齢化が進む中、ライフスタイルの変化や価値観の多様化に伴い、地域コミュニティが年々希薄化しています。また一方で、従来の行政の一律的なサービスでは地域の多様な要望や課題に対応できなくなりつつあります。今後はより一層、行政は地域住民と協働して地域づくりに取り組むとともに、住民ひとりひとりが主体的に地域づくり活動へ関わっていくことを支援し、将来にわたり持続可能な地域コミュニティを再構築することが必要となっています。

このような背景において、当市では「藤岡市まちづくりビジョン」に掲げる「地域コミュニティの維持・強化」の推進を図るため、令和2年4月から企画部地域づくり課内に地域コミュニティ係を新設し、地域コミュニティ活性化への取り組みの更なる強化を進めてまいりました。

令和3年1月から「藤岡市地域コミュニティ活性化に関する庁内検討委員会」を開催し、庁内関係各所から委員を集め、地域コミュニティの維持・強化に向けた庁内調整を開始しました。

令和3年4月には「地域コミュニティ活性化に係る市民アンケート」を実施し、無作為抽出した2000人の市民の方を対象に、現状での地域コミュニティへの関わり方や、これから地域づくりなどについて様々なご意見をいただきました。

令和3年6月から「地域コミュニティ活性化に関する懇話会」を開催し、学識経験者や地域団体の代表者が、地域の現状や課題を共有し各地区の特色に合わせた地域づくりについて、また、市民と行政の協働のあり方について全5回にわたり議論していただきました。

この会議では、地域の実情に則した特色ある地域づくり施策を実施するための拠点整備や、藤岡市の各部署が全体として地域コミュニティの活性化に関わるような体制が必要であることが議論され、議論された内容につきましては、最終的に「地域コミュニティ活性化に関する提言書」としてとりまとめ、令和3年12月に市長へ提出いたしました。

その後、庁内においても更なる議論を重ね、この度、藤岡市として取り組みの方針をまとめた「地域コミュニティの維持・強化構想」を策定します。今後はこの構想を基に、住民の方のご意見を伺いながら、地域コミュニティの維持・強化策を進めてまいります。

### 取組経過

令和2年4月	地域づくり課内に地域コミュニティ係を新設
令和3年1月	地域コミュニティ活性化に関する庁内検討委員会を組織
4月	地域コミュニティ活性化に係る市民アンケートを実施
6月	地域コミュニティ活性化に関する懇話会を開催(11月まで全5回開催)
12月	地域コミュニティ活性化に関する提言書を懇話会から市長へ提出
令和4年1月	地域コミュニティの維持・強化構想策定